# 赤江 公民館だより

### 赤江地区民みんなの合言葉

- ○気持ちのよい あいさつを交わしましょう
- ○ごみを拾って きれいな町にしましょう
- ○青少年の非行を防ぎましょう

赤江交流センター発行 TEL・FAX(0854)28 — 8982 メールアドレス akae.cs@city.yasugi.shimane.jp

No.148 令和5年 8月号

### 感謝状贈呈

去る5月30日に安来市地域安全推進員連絡協議会赤江分会(上田広己会長)が、多年にわたり地域安全活動を積極的に推進し防犯意識の普及高揚と安全な地域づくりに貢献されたたことが評価され、公益社団法人島根県防犯連合会及び島根県警察本部の連名により感謝状を贈呈されました。



赤江分会では、毎年赤江小学校に入学する児童に防犯ホイッスルを寄贈しておられ、ま

た、昨年度は赤江小学校見守り隊のベストや車に貼るマグネットシートの整備に助成されました。この度の表彰、 おめでとうございました。

# 館長のよもやま話



7月はこの山陰も雨続きでしたが、8月になり反対に 毎日35度を超える状況が続いています。家内は、毎日 イチゴの苗づくりを頑張っていますが、私は、朝、野菜

を収穫したら、交流センター勤務がない日は、エアコンをつけながら、本を読んだりする日々です。と言いながら、 先日、五木寛之という作家の作品のひとつ『100 寺巡礼』に取り上げられていた九州の寺巡りを車で一人旅をしま した。3日間で1500km 近く走りました。

すみません、関係のない話しをしました。いつものように、私以外判読できない手帳を見ながら、振り返りたいと思います。7月23日(日)、『あかえマルシェ』を行いました。昨年は、コロナ禍で延期し、後日規模を縮小して行いましたが、今年は、予定どおり開催できました。



「ワークショップ・手作り雑貨販売」、「健康・美容コーナー」、「食べもの・飲みもの」の他、有志で9月から開店予定の「ちょこっと喫茶」も開いてもらいました。想像以上に多くの方々にご来店いただきました。また、安来一中と安来高校の学生もボランティアとして協力してくれました。感謝の限りです。改めて、赤江の皆さんが集える場を作ることも必要だと感じました。出店いただいた方も来館していただいた方も喜んでいただいたようで自己満足しています。



『あかきマルジェ』の样子

29日(土)、才下の近藤さんを中心に様々な演奏活動をされている「ファンタ

スティック・ドリーム・バンド」の皆さんと安来高校の弦楽部の皆さんとのコラボによる『サマー・フェスティバル』を開催しました。昨年は「クリスマスコンサート」として開催しましたが、私は自治会行事のため、鑑賞できませんでした。今年は素晴らしい演奏と楽しいギター漫談を聞くことができました。確か11月の市民コンサートにも出演されると聞いています。用意した席はほぼ満席となり盛会でした。司会進行された近藤さんらの楽しいト

ークの中には、現社会の抱え ている問題なども取り上げられ、本当に楽しみながら考え させられる一時を過ごすこと ができました。



『サマーフェスティバル』の様子

8月に入り2日(水)、「めだかクラブ」の高学年を対象にした『川遊び』を昨年と同様に井尻小学校裏の伯太川中流で行いました。12名の子供たちが参加してくれました。ちょっと深くて飛び込めるところもあり、参加した子供たちは楽しい時間を過ごしてくれたと思っています。昼食は、ホットドックを作って食べました。当初は一人2個程度と思っていました





『川遊び』の様子

が、それ以上に用意したところ、ほぼ完売という状況でした。当日は、なぜか、報道機関が4社も取材に来られました。考えて見るところ川遊び中の水難事故が相次いでいることも影響しているのかと思いました。この川遊びの 実施にあたり、安全で楽しく行うための事前研修を行い、また、当日は、3名のキャンプ協会の皆さんのご指導と、 子ども達の見守りを地域の方にもお願いし実施しました。もちろん、全員ライフジャケットを着用し、定期的に人数を確認しながら行いました。お陰様で、参加した子供たちは夏休みの良き思い出となったことと自己満足しているところです。こうした事業は本当に多くの方々の協力があって初めて可能

だと思いました。

8月になり、6日(日)、7時という早朝にも関わらず今年も多くの地域の皆さんに参加してもらい、『飯梨川一斉清掃』を健康会議の環境保健部会主催で行いました。旧国道士手に栽植されているツツジの周辺は、急な法面で危険性



『飯梨川上手一斉清掃』の様子

もあると判断し、今年は事前に業者の方に草刈りをしていただきました。そのツツジも大きくなり過ぎていたため、 私の方で短く剪定しました。当日は、その切った株を消防団の皆さんに処理していただきました。大先輩の館長さ んが、交流センターの二階の窓から春きれいな花が見れたら、ということで多分植えられたことを考えると、残念 ながら来年はその花は見られないかもしれません。

次回の「公民館だより」までに、8月19日(土)に女子カフェ『陶芸教室』、26日(土)には安来市学習訓練センターで赤江地区人権・同和教育推進協議会の総会に併せて『指先で聴く「指談」のお話会』と題して講演会を予定しています。私も講師の方からお話を聞いて、こうした会話の方法があるのを初めて知りました。背中に指で字を書いて伝える「伝言ゲーム」?を、手のひらや指に書いて意志を伝えるという手段のようです。手話のような訓練も必要ないとのこと、興味・関心があれば、是非、参加して見ませんか。事前に交流センターまで、一報いただければ喜びます。9月1日(金)には、本格的に『ちょこっと喫茶』を開店します。是非、ご来店を。9日(土)には、前回大雨警報が発令され延期していた『健康体操(健康会議成人保健部会主催)』を赤江交流センターで開催します。ちょっと最近、腰や肩が凝っていると感じている方も是非、参加してほしてと思います。また、16日(土)には、同じく健康会議成人保健部会主催の『男の料理教室』を行います。来年、県外で就職・進学予定のある方にも自分で食事を作るという体験の場になればと思っています。そして、18日(月)『はつらつスポーツ大会』を予定しています。

私は、館長するまでこうした交流センター行事に全く参加したことがないため、偉そうなことは言えませんが、 もし、少しでも興味を持たれるなら、参加していただければうれしく思います。 そうそう、忘れてました、8月4日(金)、「こけない体操」参加の皆さんで「七夕の笹飾り」をされたようです。私は、残念ながら直接見ることはできませんでしたが、こうした伝統行事は、最近全く家庭ではされなくなったように感じています。昔は子どものいるどの家でも笹を用意して、短冊に思いを書いて翌日川に流した(今は流すことはできませんが)ように思います。今後も、こうした伝統行事を大切にして行きたいと考えています。



『七夕の笹飾り』の様子

もう一つ忘れてました。春に、赤江交通安全協会から沢山の「マリーゴールド」の種をいただきました。私の悪い性分で、種では、持ち帰る人も少ないのではないかと勝手な判断をし、我が家で種を蒔き、才下自治会のプランターをお借りし、交流センター前の多胡さんの畑を貸していただき育てているところです。まさか、今年はこんなに雨が降らないのかと思いながら、水をかけているところです。また、少しでも日陰になるのかと思い「アサガオ」もプランターで育てていますが、これもこの暑さ、日陰づくりどころではないという状況です。本当に自然というか異常気象は分かりません。この高温が稲作や秋野菜へどのような影響があるのか心配しているところです。

今年は、これからどれだけ暑い日々が続くのか分かりませんが、何とか農作業に影響ないことを願っているところです。

本交流センター事業ではありませんが、9月17日(日)には、旧布部中学校で「平和のつどい」が行われるようです。平和な社会を目指して取り組まれた加納莞蕾氏の業績を称えて行われる行事だと理解しています。できれば行ってみたいと思います。その他、今年は、「刃物まつり」も行われるようです。少し新型コロナの患者も増える傾向にあるようですが、だいぶん、以前の生活に戻りつつあることも喜ばしいことです。

# おいさせ

### 9月の行事予定

9月1日(金) ちょこっと喫茶

9月9日(土) 健康体操教室(健康会議主催)

9月16日(土) 男の料理教室(健康会議主催)

9月18日(月) はつらつスポーツ大会

### お詫び

10月22日(日)に予定していました「女子カフェ革細工体験」は都合により中止になりました。



# ちょこっと喫茶

9月1日グランドオープン

ちょこっと寄ってみませんか。

